

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península una peseta al mes.
Extra-jero, 750 pesetas trimestre.
Comunicados á precios convencionales.
Redacción y talleres: S. Lorenzo,

MARTES 19 DE FEBRERO DE 1901

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En cuarta plana. 00'05 pesetas línea
En segunda y tercera. 00'10 id. id.
En primera. 00'20 id. id.
Administración: Saavedra Fajardo, 15.

La fiesta del día

Estamos en completo Carnaval, en esa época en que se abre de par en par la puerta de los sueños; en esa época en que el placer se determina á plazo fijo y cada uno se divierte á su manera.

Hay que respetar las costumbres y evitando por un momento las tristezas nacionales, dar paso al loco Carnaval, al monopolio de la risa y del placer.

Ande pues la rueda, y dejemos que todos toman parte en el bullicio, que no ha de tardar la hora en que el tedio y el aburrimiento envuelvan con su manto gris todo ese movimiento bacanal.

También nuestros cajistas quieren asistir á la fiesta del confetti y la serpiente y como no solamente se vistió de máscara los jóvenes atolondrados y amigos de juerga, sino que también las personas de reflexión para tomar parte en ese momento de placer, dispusieron los lectores si accediendo á los ruegos de nuestros operarios damos solo una hoja de nuestra edición de hoy para que espuedan asistir al Carnaval.

EL FRIO

La pregunta obligada cuando dos personas se encuentran es la de ¿cómo se ha helado V. todavía? Y en verdad que la tal preguntita tiene su razón de ser, porque estas bajas temperaturas que desde hace días tenemos, son para acocinar á cualquiera por robusto que sea.

Disen los sabios que la sensación que en un ser humano produce el frío es completamente subjetiva, pero ahora yo aseguro que no hay nadie que no sienta el dolor que nos produce, aunque se compare el aire reinante con el hielo, que me parece que es comparar.

Si seguimos como hasta aquí, vá á resultar, ó que nos convirtiremos en carabambos, ó que nos aclimatáremos para poder acompañar al príncipe italiano á otra expedición al polo norte, en la seguridad de no perder ningún miembro.

Estos fríos intensos y continuados pueden provocar enfermedades graves que atacan principalmente las vías digestivas y las respiratorias.

Decía el capitán Parri, un explorador atrevido que conocía las bajas temperaturas, que un hombre bien vestido puede pasar sin inconveniente alguno al aire libre á 43 grados bajo cero, conque por lo visto, aun podemos soportar unos graditos más sin reventar.

Si nosotros que podemos defendernos de la nieve y sus consecuencias y podemos verla bajar casi imposibles, en cambio hay muchos seres para los cuales el meteorito es irresistible, es una plaga.

Los jornaleros cuyos trabajos se realizan á la intemperie, suspenden sus tareas y dejan de percibir el escaso jornal con el que se sostienen. Si á esto añadimos la imposibilidad en que se hallan de poder comprar leña para encender la hoguera que les habria de confortar la pobre vivienda, resulta que es de sufrimiento y penalidades para el jornalero al cual nos referimos, la época de fríos, los días en que cubre la tierra de nieve.

No serán pocos los individuos que se hallen sin trabajo y sin fuego en estas horas en que otros muchos ven como distracción los revuelos de las frías máscaras, tras los vidrios que les defienden de las inclemencias de la temperatura y junto á la estufa que entibia el ambiente.

Contrastes de la vida! Ya lo dijo un pensador hace tiempo, que la existencia de la humanidad, es un puro contraste; mientras uno ríe, otro llora; cuando unos disfrutan de frío, otros saborean oleadas de aire caliente, etcétera.

Lo que conviene es, que aquel que puede disfrutar de comodidades y burlarse del frío y la nieve, no se olvide de los que viven sometidos á las inclemencias del tiempo. Conviene que el rico se acuerde del pobre, lo cual no es más que cumplir las hermosas enseñanzas de Jesucristo.

se desarrollan escenas pasionales, de esas que, como vulgarmente se dice, «ponen los pelos de punta», ni hay personajes que sufran desesperadamente, ni el infortunio siquiera asoma la cabeza por entre sus bien cortados versos, tan sonoros, tan cadenciosos, tan inspirados que á veces hacen olvidar el asunto dramático para dedicarles á ellos toda la atención.

Moreto no necesitó echar mano de ciertos resortes escénicos, que podríamos llamar de impresión, para escribir una de las obras que más mérito encierra de cuantas contiene esa hermosa galería artística del teatro clásico español.

Maia Guerrero ejecutó admirablemente su papel de Princesita. Nos convenció plenamente de que las veleidades femeniles se sujetan con el desden, y digo que la Guerrero nos convenció, porque Moreto solo no habrían bastado para persuadir á cuantos como yo piensan que la mujer veleidosa no se corrige con el desden.

Los poderosos recursos escénicos de la eminente actriz, no obstante, hicieron pasar á muchos espectadores, que pertenecen á la poca socorrida clase de enamorados, en volverse desdenosos. Y nada de extraño tendrá que á estas horas exista un semillero de calabazas en el corazón de cada enamorado, para hacer de ellos el atinado uso que encendió en celos y abrazó en amor á la joven princesita de «El desden con el desden».

Fernando Díaz de Mendoza á paso acelerado se va agigantando en la escena, hasta el punto que es de suponer que esta noche se nos presente hecho un coloso en «El loco Dios».

El teatro antiguo lo ejecuta aun con mas arte y maestría que el moderno. Y digo esto sin olvidar al joven Pedrosa de «El Estigma», en cuyo papel el Sr. Mendoza está inimitable.

En merecido elogio del Sr. Fontanar diré solamente que estuvo á la altura que requería la obra de Moreto.

Fuera del escenario, lo mismo que las noches anteriores; numeroso y selecto público ocupaba toda la localidad del teatro.

Balísimas murcianas riquísimamente ataviadas; jóvenes de fraz, señores de chistara, otros de americana, pero también elegantes, y los mas, entre los que yo me cuento, de modestísimo petate formando la masa anónima.

ALAKEN.

REMITIDO

Sr. Director del HERALDO DE MURCIA.
Mi distinguido amigo: Me ha causado suma extrañeza leer en el número 883 correspondiente al 15 de Febrero de su ilustrado periódico, que tan dignamente V. dirige, ciertas frases insidiosas que consignadas á un artículo que firman varios vecinos del extrarradio de esta villa relatando ciertos supuestos hechos referentes á la gestión del funcionario Sr. Benítez, delegado por la administración de Hacienda para practicar la inspección y rectificación del reparto de consumos.

Cuanto se dice por esos vecinos es altamente injurioso, y solo es un medio con que esudarse para continuar no pagando reparto alguno como han venido haciendo hasta la fecha, puesto que existen en el Ayuntamiento de esta villa unas setenta mil pesetas en talones atrasados de repartos anteriores, y al ver que hoy con el arriendo de consumos no pueden seguir las cosas de excepción de pago como antes, es lo que les hace injuriar utilizando el arma de la difamación.

El Sr. Benítez no ha hecho mas que cumplir estrictamente la ley oyendo afablemente á cuantos contribuyentes se le han presentado con reclamaciones justas.

La conducta de esos vecinos capitaneados por un tal Jaco es reprobada por la mayoría de los vecinos, y por el que suscribe que reta á esa kábila... á que den la cara al lanzarme el guante que resajo para poder conocer de quien procede y contestarle cual corresponde á personas dignas.

Le anticipa gracias por la publicación de estas líneas su afectísimo amigo y s. s. q. b. s. m.

Manuel Fernández

San Javier 17 Febrero 1901.

Desde Lorca

El acuerdo definitivo de que se celebren este año las solemnes procesiones de Semana Santa con la inusitada pompa de sus últimos años, ha despertado los entusiasmos populares.

Las polémicas procesionales adquirieron el calor que es propio en estos casos; la población empieza á adquirir esa calentura de actividad y trabajo que tanto la hermosas; comienzan á salir de donde

han permanecido conservados, trajes y atributos, cascotes y rodeles, lanzones y gallardetes, una febril emulación anima á blancos y azules.

Escúchense en cafés y salones las mismas conversaciones; pierde interés en estos días, la política y todo cuanto no se relaciona con las procesiones por calles y plazuelas, chicos y grandes taranean y cantan entusiasmados, los bellicos pasacalles de blancos y azules; en círculos y cafés, casinos y sociedades, es la música obligada, que entre vitoriosas y aclamaciones es coreada por los concurrentes.

Blancos y Azules conviértense en estos días en enemigos acérrimos y se espían unos á otros en su afán de saber lo que cada cual piensa echar á la calle á fin de ser él el que sobreesiga.

En suma que el solo anuncio de que este año se celebran nuestras típicas procesiones ha despertado los entusiasmos de tal modo, que hacen presumir el renacimiento de los buenos tiempos de los hijos de ciudad del Sol.

Ya iré dando cuenta de cuanto sobre particular se diga y se haga.

El Corresponsal

NOTICIAS

Lo que deseamos

Es nuestro deseo que el día de hoy, en que se hacen exesos al beber y se excitán las pasiones, como consecuencia natural y lógica, pase sin que se produzcan trastornos y riñas.

Subasta

El servicio de la conciliación diaria de la correspondencia pública desde la estación de Murcia á la de Malia, ha sido adjudicado por la superioridad, á don Jesus Saavedra Buitrago, por la cantidad de 2450 pesetas.

Defunción

El viernes próximo pasado dejó de existir en Cieza el rico hacendado Don Pedro Perez Gonzalez, padre de nuestros estimados amigos D. Mariano y don Juan Perez Martinez.

Su entierro fué una verdadera demostración de la popularidad que gozaba el difunto, pues en él figuraban todos los elementos más salientes de la sociedad oiezana, sin distinción de matices políticos.

A sus afligidos hijos y demás familia enviamos nuestro más sentido pésame por tan sensible pérdida.

Restablecido

Se encuentra completamente restablecido en Alicante, el hermosísimo niño hijo de los Sres. Guerrero Mendoza.

Llegada

Procedente de Madrid ha llegado á esta población D. Faustino La Rosa administrador general de la compañía Guerrero Mendoza.

Donativo

Ramón Garrigues y Ana María Domech, padres del desgraciado que pereció en el incendio del Teatro de Romea, han recibido con agradecimiento, de manos de nuestro querido amigo el Alcalde de esta ciudad Sr. D. Diego Hernández el generoso donativo consistente en cuatrocientas pesetas de nuestro ilustre paisano, el genial actor D. Fernando Diaz de Mendoza, habiendo sido testigos don Agustín Hernández del Aguila, D. Teodoro Danio, D. Rogelio Manresa, D. Severo Pérez, D. Manuel Aren, D. Enrique Villar y D. José Huertas.

Autopsia

Esta mañana, por el médico forense D. Bernabé Guerrero, se ha practicado la autopsia al cadáver de Juan Maña Ureña, de 45 años de edad, el cual murió ayer tarde á consecuencia de un vómito de sangre, en el partido de Santiago y Zarache.

Herido

Esta mañana ha ingresado en el Hospital José Cánovas Panales, de 23 años de edad, soltero, con una herida en la cabeza, la cual ha sido producida con una piqueta por los hermanos Federico y Enrique Serrano.

Notas militares

Comandancia

El soldado del regimiento de la reserva de Orihuela número 76, José Moratón Cegarra, se presentará en la comandancia militar de esta plaza á recoger su pasaporte para la comandancia de la guardia civil de Tarragona.

EN HONOR DE ECHEGARAY

BANQUETE

A las manifestaciones de simpatía y admiración que el insigne D. José Echegaray viene recibiendo desde que pisó esta hermosa tierra, hay que añadir la que hoy le ha tributado el Ayuntamiento de Murcia en el Hotel Universal con un espléndido banquete.

La presidencia era ocupada por el señor Echegaray, á su derecha estaba el Sr. Alcalde D. Diego Hernandez, á la izquierda D. Lorenzo Pausa.

Los demás sitios de la mesa los ocupaban los señores D. Teodoro Danio don Juan Piqueras, D. Francisco Martínez Alcazar, D. Rogelio Manresa, D. Maximino Ruiz, D. Francisco Bautista Monserrat, D. José Garcia Villalva, D. José Antonio Soler, D. Adrian Perona D. Luis Perez Lopez, D. Manuel Medina, D. Carlos Marin, D. Antonio Martinez Hernandez, D. Roman Sanchez, D. Adolfo Balboa, D. Agustín Hernandez del Aguila, D. C. Feriño Icabalco, D. Enrique Caudedo, D. José Martinez Tornel, don Francisco L. Lopez, D. José Martinez Alcaete y D. Eugenio Baleriola.

Y sirvióse con arreglo al siguiente MENU

Tortilla Manglás; Salmón Mayonesa; Filetes con champigno; Lengua á la escarlata; Perdices glacées.

Dulces.—Tortilla soufflé; Bizcocho á la Reina.

Vinos.—Ciego Alava, Rioja, Champagne.

Durante la comida reinó la mayor cordialidad. Echegaray conversó animadamente con todos los comensales.

A los postres entró D. Fernando Diaz de Mendoza, recibéndole con una salva de aplausos.

Al destaparse el champagne brindó el concejal Sr. Manresa.

Saludó al primero de nuestros dramaturgos y dedicóle entusiastas encomios en nombre de Murcia.

Así lo hicieron después brillantísimamente los Sres. Bautista Monserrat y Tornel.

En nombre de la prensa de Murcia habló nuestro compañero D. Francisco L. Lopez saludando á Echegaray una de las primeras glorias de España, dedicando también un recuerdo á los incomparables artistas Sres. Guerrero Mendoza.

El Sr. Mendoza, vióse obligado, á hablar para dar las gracias á su querido pueblo de Murcia, á su Ayuntamiento y á la prensa por haber llevado á feliz realización la restauración del hermoso Teatro Romea, el más hermoso de todos los que ha recorrido.

Después levantóse el Sr. Pausa para pedirle al Sr. Echegaray que venga á ser en las fiestas de Abril el mantenedor de los juegos florales.

El Sr. Hernandez Illán, verdaderamente emocionado dió las gracias á Echegaray por haberse dignado visitar este hermoso suelo, á la prensa por haberle ayudado á la realización de sus ensueños, á la Guerrero y Mendoza por sus donativos á favor de la Tienda Asilo, terminando su hermoso discurso con un abrazo que en nombre de Murcia dió á Echegaray y Mendoza.

Llegó su vez al literato insigne el cual con los mágicos acentos de su palabra inspiradísima, logró cautivar la atención mas religiosa de todos los comensales.

Habló de Murcia á la cual considera como su tierra, porque en ella vio deslizar sus primeros años y á la que siempre ha sentido gran cariño.

Dijo que no queria hablar porque cuando viene aquí viene á su casa, y á ver á los suyos.

Prometió venir á ser mantenedor de los juegos florales.

Devolvió el abrazo al Sr. Alcalde y con él al pueblo de Murcia y con una estruendosa salva de aplausos acogieron las últimas frases de su hermoso discurso.

Los ramos fueron enviados por indicación del Sr. Monserrat á la esposa de D. Fernando Diaz de Mendoza.

El Menú ha sido espléndidamente servido, por lo que felicitamos al dueño del Hotel Universal D. Felix Cabezas.

SERVICIO TELEGRÁFICO

Declaraciones de Ugarte

A las 20.
Ugarte ha dicho que en el Consejo de Ministros que se celebrará el miércoles se resolverán expedientes atrasados que el jueves en el Consejo que presidirá la regente se tratará de levantar el estado de guerra, si las circunstancias continúan siendo favorables, y que después Azcárraga convocará otro Consejo que

se celebrará el sábado para acordar la cuestión de confianza á la Corona.

Entiende el ministro que el actual gabinete ha terminado su misión.

En opinión de Ugarte la única solución es Silveira.

Conviene también á los liberales, que tendrían ahora que luchar con verdaderas dificultades, sin tener presupuestos y obligados á hacer precipitadamente las elecciones generales, pues pensar en la benevolencia de las mayorías es un sueño.

Aprobado el presupuesto, dice Ugarte, Silveira seguirá fácilmente hasta otoño, en cuya época es cuando los liberales podrían prepararse para recoger el poder.

Weyler y los directores de periódicos

A las 21'10.
El general Weyler reunió á los directores de los periódicos y les notificó que les había levantado la previa censura.

Indicóles los puntos imposibles de tratar.

Se consultarán solo los casos que parezcan pesaminosos.

En todo lo demás lo deja á la prudente discreción de los directores.

La conducta de Weyler es unánimemente aplaudida.

Sentencia casada. — Ingresos del carnaval. — Monumento á Colón

A las 23'30.
Insistese en que el tribunal Supremo ha casado la sentencia Ubao.

Los ingresos del Carnaval ascienden á 314 000 pesetas.

«El Correo» pide un nuevo monumento á Colón y que se lleven los restos á Valladolid.

Declaraciones de Sagasta

A las 24'40.
Sagasta ha declarado que si lo llamara la reina formaría inmediatamente Ministerio.

Dice que tiene soluciones para todo. Considera imposible que puedan continuar los conservadores dado el estado de opinión en contra de sus gestiones al frente del Gobierno.

Rey atropellado. — Balle en la embajada francesa. — Recepción

A la 1.
En Copenhague el rey Cristian fué atropellado por un ciclista desconocido hiriéndole en la mano.

Detívosele y el rey libertelo.

En la embajada francesa celebróse un baile, al que asistieron toda la aristocracia madrileña, los diplomáticos, Aguilera de Campó, Silveira y otros hombres políticos.

Mañana se celebrará en la embajada de Austria la recepción en honor del Archiduque Eugenio.

Expectación. — Solución de la crisis

A las 2.
Sigue la expectación sobre la solución de la crisis.

Azcárraga conferenció con la reina sobre los propósitos que le animan para solucionar el conflicto político.

En Palacio se trabaja porque continúen los conservadores bajo la concentración de todas las fuerzas que militaban con Cánovas.

Se reserva á los liberales para despues de la mayoría del Rey.

Nótanse corrientes de conciliación entre los elementos disidentes bajo la condición que no les presida Silveira.

Declaraciones de Silveira

A las 3.
Bajo el pseudónimo de un importante personaje se han publicado unas declaraciones que se atribuyen á Silveira.

En ellas se combate la formación de gabinetes que no sean presididos por los jefes de los partidos.

Niégrese que hayan fracasado los conservadores, y que con mayor motivo pueden darse por fracasados los liberales.

Manifiéstase que es inexacto que la opinión liberal apoye á Sagasta.

Los grupos sueltos y la prensa combaten lo mismo á liberales que á los conservadores.

La crisis. — Opinión de Romero

A las 4'10.
Apesar de los rumores que circulan referentes á la próxima subida al poder de los liberales, créese que la Regente encargará la formación del nuevo gobierno á Silveira.

Interrogado el Sr. Romero Robledo acerca de la solución de la crisis, ha manifestado que si la regente le llama á consulta, le aconsejará un gobierno conservador apoyado por los elementos disidentes de dicho partido reforzado con algunos de los actuales.

TEATRO ROMEA

«EL DESDEN CON EL DESDEN».

Así se titula la inspiradísima obra dramática que anoche se representó en el Teatro Romea. Pertenece á nuestro nunca bien ponderado teatro clásico español. Es debida á la pluma de uno de nuestros primeros literatos de la época clásica, Moreto.

El corte de esta obra no cuaja en las costumbres modernas, y el asunto tampoco es de los que arrebatan. En ella no

